
钱江晚报·小时新闻对杭城小店生存现状的关注还在持续。

我们的“帮帮小店”计划也在进行中。从拿出版面为小店免费刊登公

益广告，到美团外卖管家帮 10 家小店引入“餐谋掌”，免费帮扶 3 个月，再到杭州路桥集团赠送高架同款月季

花，为激活小店线下生意助力⋯⋯每一次的帮扶都实打实，被小店们赞“硬核”。

这一次，杭州花招公司也加入公益支持，愿意免费为10家小店提供一站式的店铺设计改良服务。

昨天，第一批报名中的两家小店率先进入实操环节。

杭州五柳巷网红理发店、漂亮姐姐的照相馆，都迎来店铺设计达人

剧组也来取过景，我的店想更有腔调

本报讯 昨天，第十一届“浙

江孝贤”选树活动正式启动。

经过十余年积累和沉淀，“浙

江孝贤”选树活动已成为浙江精

神文明建设的一个重要品牌，受

到浙江各界高度关注。去年，第

十届“浙江孝贤”活动除继续挖掘

“孝贤人物”外，创新推出“慈孝之

乡”和“慈孝企业（浙商）”两个选

树单元。

今年的“浙江孝贤”活动将继

续选树“孝贤人物”“慈孝之乡”和

“慈孝企业（浙商）”。“孝贤人物”

单元将选树孝贤文化践行者中的

典型人物，在全社会推动形成爱

老助老、以孝为德的价值追求。

“慈孝之乡”单元聚焦慈孝文化氛

围浓厚的乡镇、街道，鼓励基层慈

孝文化生态建设，以文化力量助

力共同富裕。“慈孝企业（浙商）”

单元将寻找以孝为责的企业和造

福桑梓的浙商，助力商界慈孝精

神传播，深化孝与富的“化学反

应”。

即日起，组委会面向全省征集

孝贤人物、慈孝之乡、慈孝企业（浙

商）候选人和候选单位。如果你身

边有这样的孝贤案例，请积极推

荐，将他们的爱心孝行传扬开来；

如果你自己在孝老爱亲方面有心

得，或你所在的乡镇（街道）、企业

在积极践行慈孝理念，也请不吝自

荐，讲出你的孝贤故事。

征集时间：即日起至 2022 年

8月

选树标准：

1.“孝贤人物”：个人无犯罪

记录、无重大违法记录，遵守公民

基本道德规范；模范践行家庭美

德，孝老爱亲行为群众公认；或在

敬老、助老、惠老领域有过突出贡

献。

2.“慈孝之乡”：慈孝文化氛

围浓厚，或为老服务工作有特色；

定期举办慈孝文化相关活动并具

备一定影响力，或拥有慈孝文化

相关品牌。

3.“慈孝企业（浙商）”：诚信

经营，无不良经营记录；具备社会

责任感，主动实施敬老公益行动，

或营造体现慈孝内涵的企业文

化。

征集方法：扫描下方二维码

获取推荐表，填好后投递到活动

组 委 会 邮 箱 ：zjxxian@yeah.net。

要求：事迹材料不超过 2000 字，

并 配 照 片 1-2 张（大 小 不 超 过

2M）。

本报通讯员 张伟群

第十一届“浙江孝贤”
选树活动启动
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小时记者帮

帮帮 小店

本报记者 章然

展示照片的电脑屏背对顾客
这些不合理的细节都要改

喝头口水的方姑娘，昨天迎来了设计师。

方姑娘全名方婷婷，是佳辰摄影图片社的店主，

她的店在西溪路4号。

杭州花招公司设计总监丁毅先看了一下店内布

局。方姑娘的店分为两块区域，里侧是摄影棚，外侧

放置工作台、收银台和家用小冰箱等。摄影棚内有

阁楼，用来堆放杂物。

丁毅细心询问了小店的一些情况，“主营业务是

什么？”“想改店门还是内部？”“顾客年龄分布怎样？”

“为什么想改造空间？”

方姑娘说，店面装修已有六七年了，一直想改一

下内部格局，让空间大一点清爽一点：“每次拍照时，

会发现摄影区域退距不够，拍全身照难度有点大，拍

证件照和半身照是可以的。”

听完方姑娘的话，丁毅开始分析。

“店内商业空间布局明显有几个短板。”他说，首

先是功能区分布混乱。比如，办公桌操作台下面塞

满杂物，出样台应有展示的功能，但电脑却是背对客

户的。“照相馆的流程是采集、制作、输出，流水线会

更加合理，但店里没有进行很好地划分，办公区域和

采集区域是分开的，而售前展示和制作区域重叠在

一起。功能区混乱，没能有效利用空间。”

其次是工作区和生活区重叠。“很多老城区的

小店都存在这个问题，工作和生活放在一起，显得

不够专业，又会导致杂物堆砌，应该将这两者合理

区分。”

丁毅提出，店内布局要有平方米产值的理念。

“要清楚店内哪方面赚钱最多，把每平方米产值算出

来，空间布局要向赚钱多的摄影方面倾斜，把每平方

米产值最大化。而把杂物堆在店内，浪费了很多平

方米，也减少了产值。”

根据方姑娘的需求，丁毅大致有了想法，“首先

是把前后打通，形成一个整体空间。其次要把工作

台直接延伸到里面，形成完整的采集、制作、输出一

条动线。”

丁毅说，这是第一次上门，目的是和小店店主沟

通想法，实地考察周边和顾客群体。后续工作有很

多，包括安排工作人员上门测量，商定制作方案。实

施改造期间，店面可能需要关闭几天。

要把钱江晚报的报道
做成店铺里的最佳海报

位于杭州五柳巷的红辣椒理发店也有强烈

的改造愿望。老板娘巧红姐穿着美美的裙子，早

就在等设计人员了。

红辣椒理发店是上世纪90年代的风格。

和记者第一次走访这家小店不同的是，这次

门头上挂出了好多张钱江晚报。“这些都是对我

们小店的报道，我特意买来的报纸，塑封起来，挂

在门口。这是对我们小店的支持，挂在红灯笼

下，很不错吧。”巧红姐笑着说。

巧红姐有着一种独特的亲和力，门口来来往

往的路人都会和她打招呼。

“巧红姐性格这么好，是不是顾客都是周边

的邻居啊？”丁毅问。

“不是哟，你猜错了，很多都是很远地方过来

的客人。看到钱江晚报的报道后，还有时髦的女

孩子特意来打卡的。”巧红姐乐得哈哈笑。

丁毅又问起了店里的价格。

“剪头发一般是三四十块。我这里走的是平

民化路线，所以价格比较实惠，我不好意思收贵

的。”巧红姐说。

根据了解到的情况，丁毅说：“其实店面风格

挺好的，典型的复古，在别的地方还不一定找得

到，符合周边人群的喜好。”

巧红姐也是这么想的，“我这里剧组都来取

过景的，前两天那个大明星黄子韬就在店边拍戏

呢。我的店面虽然不高大上，但这种风格我觉得

有市场，一些顾客叫我千万不要改掉。”

巧红姐的诉求是海报升级，“你看，钱江晚报

给我报道了这么多篇好文章，我左边挂一张，右

边挂一张，是不是挺乱的？最好做成展示栏一样

的，大家一眼就能看到，也不用我来解释，那就完

美了。”

丁毅给出了建议：“可以对这些报道版面进

行布局优化，做成海报样式，放在店门口，这样对

店面能起到一定宣传作用。海报设计必须巧妙、

直观且好看，让人眼前一亮，引流效果应该会不

错。”佳辰摄影图片社店主(右一)和设计师们佳辰摄影图片社店主(右一)和设计师们

红辣椒理发店巧红姐红辣椒理发店巧红姐((左二左二))和设计师们和设计师们


